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ACTA SESION EXTRAORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 
 

 En el Colegio Concepción Chiguayante, el día jueves 28 de Abril del 2011, siendo 
las 19:40 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal. 
 
 Preside la Sesión el Presidente del Concejo, Don Tomás Solís Nova, y actúa como 
Secretario del Concejo, Don Lisandro Tapia Sandoval, Secretario Municipal. 
 
 
 
 
 
 
 
CONCEJALES ASISTENTES 
- Sr. José Antonio Rivas Villalobos 
- Sr. Juan Eduardo Quilodrán Rojas 
- Sr. José Eduardo Vilches Vilches 
- Sr. Ricardo Jelves Catrón 
- Sr. Jaime Jorge Peña Vásquez 
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-  Autoridades de la Comuna  
-  Sres. Directores de Servicio  
-  Funcionarios Municipales 
-  Dirigentes Vecinales 
-  Organizaciones Sociales 
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I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE 
 
 
 

ACTA Nº 13 
 
 
 

Chiguayante, Abril 28 del 2011.- 
 
 

Se inicia Sesión Extraordinaria, siendo las 19:17 horas del día jueves 28 de Abril del 
2010. 
 

Preside la Sesión, el Presidente del Concejo, Alcalde de la Comuna, Don Tomás 
Solís Nova. 
 
 
 TABLA: 
 

� Cuenta Pública Año 2010. 
 
 
ALCALDE : Estimado Concejo, doy por abierta la Sesión, en el cual nuestra Municipalidad 
da la Cuenta Pública de todo el año 2010, por favor, invitamos a todos nuestros amigos y 
amigas a escuchar y fijar su atención en esta Cuenta Pública, que está el retrato hablado de 
todo lo que hemos hecho nosotros y cada uno de ustedes, es el retrato de la Comunidad de 
Chiguayante.  
 
Se procede a la Exposición de la Cuenta Pública Año 2010, a través de recursos 
audiovisuales, y a la vez, se adjunta en la presente acta su informe. 
 
ALCALDE : Estimados Concejales, ustedes han visto lo que hemos hecho juntos durante 
todo el año 2010, cada uno debe medir su aporte en todo lo que hemos hecho, más o menos.  
 
Aquí debo agradecer la presencia del Diputado José Miguel Ortiz Novoa, que ha estado en 
todas nuestras Cuentas Públicas, siempre. 
Aunque no lo veo aquí, pero estuvo el doctor Ariel Ulloa, que vino a trabajar con nosotros.   
Está la nueva Directiva de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, presidida por la señora 
Carmen Cofré B.; también está la Unión Comunal de Adultos Mayores; la Unión Comunal 
de Mujeres; los Dirigentes Vecinales de todos los sectores de Chiguayante; está la Cámara 
de Comercio; está la Cruz Roja y Bomberos; están los trabajadores Municipales, de la 
Salud y de Educación; permítanme agradecerles a todos. 
Veo a algunos jóvenes que son Dirigentes de los Centros de Alumnos, ¡bienvenidos sean! 
 
Les parecerá extraño que no haya nombrado a todos, pero creo que es bueno que quede en 
acta, voy a repetir, está don Juan Eduardo Quilodrán R.; don José Antonio Rivas V.; don 
Ricardo F. Jelves C.; don José Eduardo Vilches V.; don Jaime J. Peña V.; y tenemos las 
excusas de don Luis Bravo R. 
 
Además se encuentran con nosotros, don Guillermo Opazo, Ciudadano de Mérito, que está 
alcanzando los noventa años, sin perder un día, de haber visto cómo creció su Chiguayante 
donde nació, y cómo todo lo que se ha hecho lo ha vivido.  
 
Debo decir que hay representantes de las empresas de la comuna, como también Directores 
de Escuelas. 
 
Señoras y señores, he dejado un minuto especial, para referirme a la presencia del Capitán 
de Carabineros, y lo hago, porque ayer 27 de Abril de 2011, Día del Carabinero, se premió  
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al Capitán de nuestra Subcomisaría, don Italo Roco Soto, con el premio “Mejor Capitán de 
Chile”; nos enorgullece a todos, por favor, representa a los Carabineros de Chiguayante. 
 
El día 26 de Abril, pero ya estamos en la Cuenta del próximo año, se inauguró en homenaje 
a Carabineros de Chile, la Plaza Carabineros de Chile, frente a la Subcomisaría, con el 
busto de su mártir y su héroe nacional, el Teniente Merino. 
 
Nos sentimos felices y orgullosos por haber cumplido con todo lo que nos propusimos para 
celebrar el Bicentenario, completamos la construcción del Centro Cívico de evento en la 
Avenida Los Héroes, ahí están Bernardo O´Higgins R.; Arturo Prat Ch.; José Miguel 
Carrera V.; y Camilo Henríquez G.; y ahí están los 21 mástiles que ya hemos lucido con las 
banderas chilenas el año pasado.  
 
Más quisiera decir, que también colocamos, concretando el Programa del Bicentenario, un 
monumento de cuerpo entero de Bernardo O´Higgins R., en la plaza vieja, en la Plaza 
O´Higgins. Terreno donado por chiguayantinos, y cosa curiosa, una parte importante por el 
Obispo Fuenzalida, según me lo confirmó don Guillermo Opazo. 
 
En el Barrio Cívico, hemos conquistado terrenos que vienen de todos los gobiernos 
chilenos, de unidad y de continuidad. Trabajaron muchos años por traspasarnos estos 
terrenos, y el año 2010 estábamos apunto y lo completó el gobierno del Presidente Piñera, 
¡así es la continuidad y cambio, así es la democracia!, hay obras que hay que continuar 
haciéndolas.  
 
También conquistamos el terreno para construir la Casa de la Cultura, y frente a donde va a 
estar esta casa, completando el Programa de Celebración del Bicentenario, colocamos la 
estatuilla de cuerpo entero y su guitarra de Violeta Parra, para que todos digamos hoy, pese 
a todo, pese a la catástrofe, pese al terremoto, “Gracias a la Vida”. 
Ahí están, entonces, tres ciudadanos del mundo, chilenos, Gabriela Mistral; Pablo Neruda y 
Violeta Parra; le hemos denominado, aunque es muy modesta, Plaza de Los Poetas.     
 
Todos saben que al entrar al Barrio Cívico está el Monumento Ecuestre de Manuel 
Rodríguez E. 
 
Claro está, ¿por qué doy y hago este preámbulo? Porque no estábamos preparados para 
celebrar el Bicentenario en un día de fiesta, esto no fue posible, y construimos durante el 
2010, entre terremoto y réplicas, las obras que teníamos pendientes, y nos dedicamos a la 
reconstrucción.  
 
De ahí que les diga a ustedes hoy, que tal como vieron aquí, los trabajadores municipales 
han cumplido, los dirigentes han cumplido y el Concejo ha cumplido. 
¿Y por qué digo esto? Porque la verdad siempre triunfa, ya que lo primero que 
enfrentamos, desde el Estadio, fue el abastecimiento del agua, casi a toda la población, los 
Bomberos ayudaron a repartirla. 
Por lo tanto, fuimos los primeros que normalizamos el agua y también el alumbrado 
público, estamos hablando del año 2010. 
Fuimos los primeros con voluntariado que repartimos todo lo que nos llegó, sin dejar nada 
o casi nada en bodega, también fuimos los primeros, y vaya el mérito de nuestros 
profesionales, los que lograron con un voluntariado de decanos, de arquitectos, de 
ingenieros, de constructores civiles, en un número de más o menos de 40 a 45 revisaron 
veinte mil viviendas para certificar los daños  que había sufrido Chiguayante. 
Permítanme agradecer en esta Cuenta con un aplauso a estos profesionales, que vinieron a 
trabajar gratuitamente, sin pedir nada.  
Y también agradecer en esta Cuenta, el trabajo del voluntariado de la “Iglesia de Los 
Últimos Días”, que en un número de más o menos cincuenta, estuvieron todos los días 
junto con jóvenes católicos, junto con jóvenes socialistas y junto con jóvenes demócrata 
cristianos, repartiendo los alimentos casa por casa, recibiendo en algunas partes garabatos, 
lo que se le escapaban a nuestra Directora de Dideco, lo recibían los jóvenes, a estos 
jóvenes,  ¡gracias  por  aportar  con  patriotismo  y  llevar  su  solidaridad  a  quienes más lo  
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necesitaban después del terremoto y la destrucción! (Un aplauso para ellos). 
 
Debo agregar que, la Junta de Vecinos presidida por la Presidenta, hoy día, de la Unión 
Comunal de Juntas de Vecinos, fue a colaborar también a la entrega de bolsas, donadas por 
CARITAS, que las entregamos tal cual nos fueron entregadas para repartir, sin cambiar 
nada, y las que entregó el gobierno. 
 
Pero quiero destacar aquí, a esas jóvenes universitarias de esa población, que se 
incorporaron a repartir bolsas, y naturalmente a vivir todas las herejías y los garabatos; ellas 
me dijeron el año pasado, que más de alguno conocieron. 
 
Entonces, hablar de esta Cuenta, la verdad es que no me voy a referir a lo que ustedes 
escucharon y vieron muy bien en las imágenes, sino que decir, que trabajamos, en primer 
lugar, por reparar y por construir los Edificios Municipales de Educación y de Salud, 
reconstruir y reparar el Edificio Municipal, reconstruir Dideco, ¡cumplimos! Vaya un 
aplauso para los trabajadores municipales que presentaron tantos proyectos junto con 
Educación y con Salud, pero que hoy día en esta Cuenta pueden decir, antes de Diciembre 
del 2010 teníamos reconstruido y reparado las escuelas y los policlínicos, reconstruido todo 
Dideco y también el Edificio Municipal, cuya Dirección de Obras y Dirección de Tránsito 
fueron absolutamente desplomadas.  
¡Parece que eso no significara nada! Pero ustedes tienen que ver el sudor, aunque cuando 
uno trabaja con alegría, más que sudor es una gota de rocío, y aunque sea con lágrimas, 
también caen lágrimas de alegría.  
 
Hoy les podemos decir, su Municipalidad, esta pequeña Casa Consistorial está reconstruida, 
Dideco está reconstruido, las escuelas están reconstruidas, gracias a las distintas 
direcciones, especialmente a Secplan, que hicieron todos los proyectos, los presentamos en 
Educación, los presentamos donde era posible, y ganamos todos los proyectos y los 
recursos para reconstruir lo que era nuestra Municipalidad. 
 
Cuánto me alegra decir hoy día, que hicimos gran gestión para la conectividad vial 
destruida, que teníamos antes del terremoto y ¡qué tanto nos ayudó el Ministro Cruz, qué 
tanto nos ayudó Ricardo Lagos, qué tanto nos ayudó usted Diputado para poder lograrla! 
¿Qué podemos decir hoy día? Que está totalmente reconstruida.  
 
Y permítanme decirle ahora, también a todos mis amigos, porque nosotros, los que 
dirigimos ésta Municipalidad, somos capaces de reconocer los méritos del chileno que sea, 
lo haga bien y lo trabaje. 
 
Yo quiero dar los agradecimientos aquí al gobierno, de haber entregado dentro de los 
plazos la reparación y reconstrucción de la Avenida Costanera, desde el Puente Viejo a 
Lonco, y pido un aplauso por ese aporte y la conectividad vial.   
 
Algunos me dirán ¿Alcalde, usted es de oposición?, ¿cómo puede estar reconociendo lo que 
está haciendo éste gobierno?, ¿usted perdió Alcalde, usted votó por Frei? Así somos los 
demócratas cuando luchamos por la democracia, pensamos que nos corresponde gobernar a 
unos y después a otros; y primero está, el apoyo a políticas de Estado, a trabajar juntos 
como chilenos, porque nuestro país tenga éxito en sus políticas de Estado, tanto para el 
mundo como dentro del país, en Educación, en Salud y en todo. Yo soy de esa estirpe. 
Muchos me dirán, “pero a usted le tomaron detenida a su esposa cuando era allendista”. 
Aquí está Teresita apoyándome, como todos los días y como profesora. Y yo pido un 
aplauso para mi esposa, porque ella también es una demócrata. 
 
Sin embargo, vayan mis grandes penas en esta Cuenta Pública, perdimos un patrimonio 
industrial de un siglo, como fue la Fabrica Textil Caupolicán, en primera instancia, luego se 
llamó Tavex, y también la Centenaria Industria Schaub. 
Hicimos todo por apoyar, pero en una economía abierta, ¡caramba que es difícil que ganen 
los trabajadores!, porque los inversionistas están mirando la bolsa de valores en España, no 
les interesa tanto lo que suceda en Chile en un terremoto, lo que ven ellos es que la energía  
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es cara, que subió el algodón, que bajó el dólar, le entra poco el valor de oro que les entrega 
a sus trabajadores y prefirió sin ninguna ética llevar sus capitales a Argentina y dejarnos a 
nosotros seiscientos cesantes, ¡qué terrible es! Agradezcamos a todos los que quisieron 
ayudar.  
Y que sepan los trabajadores, que ustedes le reconocen, que a los pocos días del terremoto 
ya tenían levantada y produciendo su empresa en un trabajo patriótico, en el Bicentenario, 
levantaron los telares en la oscuridad para poder responder con producción y seguir 
trabajando. Hoy día están cesantes, no todos, pero están cesantes. 
Yo pido un aplauso para esos trabajadores. 
 
¿Qué diferencia hay con la industria Schaub? Que tuvo que trasladarse, se va hacia el norte, 
se lleva el sesenta por ciento de sus trabajadores. Allá construirán juntos las casas para sus 
trabajadores. Fue siempre una empresa que trabajó con todos como en una familia.           
Yo conocí a Walter Schaub, soy amigo de Erick el actual gerente, y siempre he tenido 
cierta admiración a Walter Schaub, es Ciudadano de Mérito de Chiguayante, don Guillermo 
lo conoce más que yo, y siempre ha tenido una conducta de gran humanismo y de gran 
aprecio de los que trabajan con él, esto es hacer patriotismo.  
Por eso yo pido un aplauso para la familia Schaub, que no desconfiaron de sus trabajadores. 
 
Hay otras penas, aún no reconstruimos Diputado la Casa de la Cruz Roja. Sin embargo, 
ellos con la ayuda internacional, repartieron a los damnificados más de ciento ochenta mil 
pesos casa por casa, o sea, trabajando por la solidaridad y no pensando que tenían que 
reconstruir su casa, ¡tenemos que ayudarle todos! 
Yo también quiero pedir un aplauso para ellos, le hemos ayudado, la municipalidad ha 
ayudado, pero es poco.   
Es una pena que no hubiese venido Diputado el Gobernador para decírselo, pero estamos 
preocupados también, porque aún no levantamos la Iglesia Católica San Pablo. Y quiero 
llamar aquí a los católicos, a que apoyemos a la Iglesia San Pablo, la primera Parroquia que 
tuvo Chiguayante, encabezada por otro Ciudadano de Mérito, don Emilio Rojas. 
¿Pero solamente a ellos?, ¿acaso los demás cristianos y las demás iglesias dañadas y caídas, 
no pide el Alcalde que ayudemos a levantarlas? No, el Alcalde pide ayudar a levantar todas 
las Iglesias de Chiguayante, y llamo a los laicos también, porque nosotros tenemos que 
construir la Casa Espiritual. Y construir la Casa Espiritual de Chiguayante merece que nos 
apoyemos entre todos, “hoy por tí mañana por mí”. 
 
Quiero decir, que continuamos con nuestros proyectos emblemáticos que todos ustedes 
conocen y que se llaman Costanera; colector Canal Papen; paso nivel de calle Libertad; o 
sea, tenemos que seguir trabajando por la Salud y la Educación. 
 
Quisiera hacer presente, que nuestra Dirección de Obras y el gobierno están trabajando una 
Modificación del Plano Regulador para fijar la zona de riesgo.  
 
¡Hay tanto que hacer, hay tanto trabajo! 
 
Tenemos, y teníamos una reunión para estos días, que preocuparnos del Valle Nonguén y 
también del río Bío Bío, ¡hay tanto que hacer! 
 
De ahí que yo quiera decirles a ustedes, estimados vecinos y estimados invitados, que las 
enseñanzas de la Cuenta Pública 2010 nos entrega trabajo al Concejo Municipal y a todas 
las Organizaciones Sociales, porque lo que reclama Chiguayante entero, que debemos 
aprender a trabajar con la mayoría, y tener ojo con los que hacen todo por dividir según sus 
propios objetivos políticos. 
 
Nada nos impide trabajar bien. Hace tiempo que ya conquistamos la libertad. Atrás quedó 
cuando siquiera el derecho a reunión era un delito, bien lo sabe un gran número de aquí.  
 
Hoy tenemos la libertad para elegir y ser elegidos, como un reconocimiento al trabajo y a 
los propios méritos. Sin embargo, el terremoto del año pasado dejó al descubierto todo lo 
que construimos mal y lo que no reparamos a tiempo.  
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También las debilidades orgánicas de nuestra institución, de nuestras juntas de vecinos y de 
nuestros propios vecinos.  
 
El terremoto hizo aflorar la crisis de conducción y de dirección. Los partidos políticos se 
mostraron sumamente débiles, como aquí sin asumir sus responsabilidades, salvo algunos 
militantes en los distintos sectores, los más cercanos y los que están activos. Aquí no se 
escapa ninguno, ni de los partidos de derecha, ni de los partidos del centro, ni de los 
partidos de izquierda, o ni siquiera los anarquistas se salvan, salvo que ellos llaman a 
protestar.  
 
Constatamos para el terremoto el inmenso quiebre que hay en la autoridad de la familia, y 
también en las escuelas. Tenemos que corregir a fondo esto.  
 
Los derechos y deberes para construir es colocar primero el cumplimiento de los deberes 
para ejercer los derechos con legitimidad. 
 
Queremos que los padres sean un ejemplo para sus hijos en la casa y el trabajo. Queremos 
que los profesores ejerzan su autoridad y potencien los dones de sus alumnos. Sin 
autoridad, sin disciplina, sin valores, es imposible vencer las dificultades de hoy y de 
mañana. 
 
Quisiera pasar más rápidamente, pese a todo, la Cuenta Pública muestra que hemos 
trabajado mejor que lo esperado.  
 
Claro está, nosotros queremos soñar una ciudad donde haya trabajo para todos. Por eso, 
escúchenme bien, Chiguayante entero debe defender el área norte de nuestro territorio, para 
impedir la instalación de un patio de maniobras. Justamente ahí al frente donde queremos 
recuperar del río 300 hectáreas y construir hoteles cinco estrellas, pistas atléticas de rangos 
olímpicos, piscinas, para que nuestra ciudad sea fluvial. ¡Es un sueño!, pero así son los 
sueños.   
¿Qué lo construiremos? Tal vez no el 2011, ni el 2012, pero yo pienso que en la mitad de 
este siglo sí lo veremos, nuestros hijos lo verán, y nosotros luchamos hoy y lo defendemos, 
para que lo vean nuestros hijos y nuestros nietos. 
 
Aquí luchamos por una ciudad culta, sana y segura, una ciudad donde la gente tenga el 
cuerpo y la mente sana. 
 
El Alcalde quiere invitarles a todos a defender el microclima, el oro verde de nuestra 
Comuna. 
 
No hay tarea más importante, estimados amigos y dirigentes, que trabajemos juntos, y 
responder con rabia frente a la drogadicción y la delincuencia.  
¡Cierto! No pasan de ser más de un medio por ciento de nuestros 115.000 a 119.000 
habitantes. Pero no olviden que nos llegan de Concepción y de otros lugares. Ojo, tenemos 
que trabajar fuerte con ello. 
Y creo Capitán, que Carabineros solos no es capaz para vencer el crecimiento de la 
delincuencia y la drogadicción. Pero si trabaja junto con las Juntas de Vecinos, con un 
encargado y con una comisión en éstas, y con la municipalidad, podemos arrinconar, 
porque conocemos qué familias, y tenemos que ayudarlas a sacar sus hijos de la droga, pero 
también limpiarlas de delincuentes. Es un trabajo duro, pero hay que hacerlo. 
 
Creo que juntos somos capaces de vencer la delincuencia. No podemos soportar que las 
familias honradas estén presas y enrejadas en sus propias casas, por favor, llamo a las 
organizaciones. 
 
El 27 de Febrero nos entregó una enseñanza extraordinaria: En forma espontánea y en 
cuestión de segundos se organizaron Comités de Defensa en todos los sectores, para 
defender sus familias y los bienes de sus casas. 
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Yo creo que esa enseñanza hay que recuperarla, hay que organizarla y hay que 
multiplicarla, para decir que hay que trabajar en conjunto, para que no nos vuelvan a 
suceder estos brotes de saqueadores, que llevan a la gente honrada a la timidez y a la 
indefensión. 
 
También tuvimos otras enseñanzas: No podemos nunca más tener en una catástrofe 
desabastecimiento de agua. Tenemos que tomar las medidas en las escuelas y en los 
consultorios para las emergencias, tener agua que repartir con más destreza y con más 
oportunidad. Asimismo, no olvidemos que a los cortes de energía eléctrica debemos estar 
preparados, y no estábamos preparados.  
¿Dónde estaba el paquete de velas y el paquete de vela de los cumpleaños?, ¿dónde estaban 
las linternas?, ¿quién no puede tener una linterna?, ¿quién no puede tener un paquete de 
velas?, ¿acaso hay vecinos míos que desconozcan la importancia de la lámpara a parafina y 
que mis antepasados llamaban los chonchones?  
¿Conocen ustedes los chonchones? Entonces, hay que estar siempre preparados para las 
emergencias. 
 
Yo quiero decir muy rápidamente, que hemos hecho todo por sacar adelante la 
reconstrucción de las viviendas. Esta es la primera prioridad de todo chiguayantino. 
 
Hemos ayudado con la Oficina de Vivienda y Reconstrucción. Tenemos 5.300 fichas 
aceptadas, de las cuales 2.350 cuentan con la asignación de subsidio, algunas pocas para 
comprar viviendas usadas, otras tantas para reconstruir sus casas en sus propios terrenos, y 
un gran número para reparación de casas.  
¿Dónde está el problema? Que llevamos meses esperando que les entreguen los recursos a 
los vecinos para que antes del invierno empiecen a reparar y reconstruir sus viviendas. 
¡Exijamos esto al gobierno Diputado! ¡Exijámoslo toda la población de Chiguayante! 
 
Y más aún, y no es fácil, tenemos el problema de Villa Futuro, y si cuantificamos la 
reconstrucción de Villa Futuro para que vean las dificultades, ¿cuántos pesos significa 
ocupar? Todo el presupuesto de vivienda que tenía el Gobierno Regional; eso significa. 
Pero tenemos la promesa del señor Piñera, promesa que se iba a realizar rápido y mejor la 
reconstrucción de las viviendas si así los técnicos le recomendaban. Tenemos que atender 
que se cumpla la palabra. 
 
En otras construcciones de viviendas, permítanme, la Oficina de Reconstrucción y 
Vivienda y la Dirección de Obras tienen todos los proyectos revisados, para que no haya 
nada que demore en la construcción de viviendas aquí en Chiguayante.  
Yo pido un aplauso para este estilo de trabajo.  
 
Yo diría que tenemos que seguir trabajando juntos, y no olvidar jamás, que la verdad 
siempre triunfará. La mentira tiene sus triunfos, la cizaña también crece, pero siempre el 
trigo que nos da el pan triunfa, porque todos queremos que la semilla del trigo germine y la 
cuidamos, no así a la cizaña. 
 
Por eso tenemos que trabajar bien, pero muy bien, y pedirles a las Juntas de Vecinos, que 
tengan una Comisión de Aseo en su barrio, porque no es posible que durante catorce años 
sean los mismos vecinos de calle Galvarino con calle Prat los que dejan la basura después 
que pasa el camión de la basura, y los vecinos que botan la basura en calle Carrera con La 
Marina, son los mismos vecinos que durante catorce años ahí la botan después de que pasa 
el camión. Y allá al frente del Policlínico de Pinares, son los mismos que van a dejar 
colchones y van a dejar basura, y si sigo, sería larga la lista. Y hay algunos que tienen la 
frescura de llamarme por teléfono para decirme, que dejaron la basura frente al Callejón de 
Pinares o allá en Chiguayante Sur a orilla del río, y he encontrado a la misma señora en 
carretilla, que va a botar la basura a un canal que queda cerca de la cancha, y cuando me 
llamó por teléfono a mí, como yo la había visto, le dije “me parece que usted está botando 
la basura al canal”. 
Entonces, formemos una Comisión de Basura en cada población, para que trabaje con el 
Director de Aseo, para que nos admitan y trabajemos juntos para decir  entre  todos “somos  
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